

Vie, 15/10/2010 - 08:35

Sección: [Campus](#), [Filosofía y Letras](#), [Profesorado](#), [Religión](#), [Teología](#)

Tres expertos de la Universidad de Navarra reflexionan sobre la biografía y pensamiento del beato John Henry Newman

-Víctor García Ruiz, José Morales y Alejandro Llano participaron en un seminario interdisciplinar organizado por el Instituto de Antropología y Ética

15/10/2010 - 11:35

-Víctor García Ruiz, José Morales y Alejandro Llano participaron en un seminario interdisciplinar organizado por el Instituto de Antropología y Ética



[Tres expertos de la Universidad de Navarra reflexionan sobre la biografía y pensamiento del beato John Henry Newman](#)



[Tres expertos de la Universidad de Navarra reflexionan sobre la biografía y pensamiento del beato John Henry Newman](#)



Al seminario interdisciplinar asistieron más de 60 personas.

Foto: Manuel Castells

El [Instituto de Antropología y Ética](#) (IAE) de la Universidad de Navarra celebró un seminario interdisciplinar sobre la figura del beato John Henry Newman bajo el título 'Newman hoy'.

Moderado por Sergio Sánchez-Migallón, director del IAE, contó con la participación de los profesores Víctor García Ruiz, de la [Facultad de Filosofía y Letras](#); José Morales, de la [Facultad de Teología](#); y Alejandro Llano, de las facultades de [Filosofía y Letras](#), y [Eclesiástica de Filosofía](#).

Al acto asistieron más de 60 profesionales de Teología, Filología, Historia, Filosofía, Educación, Comunicación, Arquitectura, Derecho, Económicas, Ciencias, Tecnun e ISSA.

"La figura del cardenal Newman es muy ilustrativa del objetivo del IAE: reflexionar sobre la verdad del hombre y su vida, especialmente atendiendo a la armonía de razón y fe", expresó Sergio Sánchez-Migallón.

El profesor Víctor García Ruiz, que ha traducido al castellano varias obras del beato, repasó algunos rasgos de la biografía y pensamiento del cardenal a través de citas del propio Newman. Concretamente, habló de las etapas en su conversión al catolicismo y de las reflexiones que realizó "con una agudeza extraordinaria" sobre la existencia

de Dios y la cuestión de la autoridad: “Para él, la conciencia, el Papa y la Ley de Dios dicen exactamente lo mismo”.

Por su parte, el profesor José Morales, que ha publicado recientemente la [segunda edición de una biografía del cardenal](#), destacó que “se puede ordenar la vida de Newman en torno a sus tres facetas: humanidad, santidad e intelecto”. Según indicó, “su figura interior es la obediencia de la fe como un salto existencial; esto constituye el motor del centro de su vida, la conversión”. Asimismo, resaltó los siguientes rasgos de la figura del beato: sentido de la adoración, visión penetrante del mundo invisible, influencia personal -“en Oxford se hablaba de él como ‘la voz inconfundible’”, apuntó-, juego limpio y ausencia de mundanidad, equilibrio entre santidad y saber, y gran indiferencia ante las críticas injustas.



De izquierda a derecha: Alejandro Llano, José Morales, Sergio Sánchez-Migallón y Víctor García Ruiz.

Foto: Manuel Castells

El Newman universitario

Por último, Alejandro Llano se centró en la faceta universitaria del cardenal Newman y sus aportaciones en ese campo. “La conexión con la universidad -explicó- no es esporádica o circunstancial, ni se limita a sus famosos discursos. La figura que conocemos se forjó en Oxford como teólogo, hombre de Iglesia, predicador y escritor. Él es un ejemplo de que la universidad no es un lugar por donde se pasa, sino que pasa por nosotros”.

Por otro lado, enfatizó que el beato “buscaba la verdad, que es precisamente la misión universitaria. Ejerció la investigación con rigor inconfundible -escribió más de 100 volúmenes-, pero su interés auténtico se centró en el objetivo genuino de los campus: la educación de los estudiantes”.

Asimismo, indicó que el cardenal Newman “es el gran promotor de la educación liberal, entendida como libre. Por el contrario, combatió el liberalismo, que promueve que los estudios no estén ‘contaminados’ con confesiones religiosas ni con ideas metafísicas derivadas de ellas”. Y finalizó con otra de sus aportaciones, la interdisciplinariedad: “Se trata de que las distintas materias no estén aisladas. No consiste en impartirlas todas, sino en enseñarlas de forma entrelazada”.

Etiquetas: [Alejandro Llano](#), [beatificación](#), [cardenal newman](#), [IAE](#), [instituto de antropología y ética](#), [John Henry Newman](#), [jose morales](#), [Papa](#), [Reino Unido](#), [seminario](#), [sergio sanchez-migallon](#), [victor garcia ruiz](#)